

Karrierestart in der Heimat

Über 130 Firmen präsentieren sich bei Ausbildungsmesse „Angle Dir Deinen Arbeitsplatz“

Die überregionale Ausbildungsmesse „Angle Dir Deinen Arbeitsplatz“ findet am Freitag, 28. März, zum zwölften Mal in der Joseph-von-Fraunhofer-Halle statt. Auf einer Pressekonferenz im Landratsamt präsentierte Organisatorin Birgit Heckel die Messe.

130 Ausbildungsbetriebe und 300 Ausbildungsberufe werden auf der diesjährigen Messe vorgestellt. Neben vielen regionalen Unternehmen sind auch die Berufsfachschulen und die Agentur für Arbeit vor Ort. Schulabgänger sowie Eltern und Lehrer können sich direkt bei Ausbildern und deren Auszubildenden informieren und beraten lassen.

Zur weiteren Zielgruppe der Messe gehören Studien- und Ausbildungsabbrecher sowie Personen mit Migrationshintergrund. Viele der anwesenden Firmen würden für letztgenannte extra Programme auflegen, um sie zum Beispiel in deutscher Sprache zu fördern.

Ausbildungsmesse komplett ausgebucht

Sehr zufrieden äußerte sich die Organisatorin über die große Resonanz der teilnehmenden Firmen. Wie im vergangenen Jahr sei auch heuer die Ausbildungsmesse komplett ausgebucht, ohne große Akquise. „Das Herzstück der Messe ist unser Messeführer“, betonte Birgit Heckel. Dieser wird jährlich aktualisiert und listet alle vertretenen Firmen, Ansprechpartner und Aus-



Stellten die Messe vor (v.l.): Harald Dietlmeier (Ständiger Vertreter der Schulleitung Marianne-Rosenbaum-Schule), Organisatorin Birgit Heckel (Familienservice Special), Wolfgang Jähn (Stellvertretender Leiter der E-Business-Schule), Susanne Vaitl (Stellvertretende Leiterin der Mathias-von-Flurl-Schule), Landrat Josef Laumer, Holger Frischhut (Bezirksschullehrer), Martin Köck und Alexander Schießl (Wirtschaftsförderung Landratsamt und Stadt). Foto: Christian Karl Bauer

bildungsberufe auf. Heuer sind 20 Firmen neu mit dabei.

„Der Landkreis Straubing-Bogen bietet den jungen Menschen alles, um hier ins Berufsleben zu starten. Man muss nicht wegziehen. Man kann seinen beruflichen Weg hier beginnen“, sagte Martin Köck, Wirtschaftsreferent im Landkreis Straubing-Bogen.

Besonders erfolgreich bei der Einstellung neuer Auszubildender war im vergangenen Jahr das Gesundheitswesen unter den teilnehmenden Branchen.

Der Grundtenor der Vertreter von Schulen, Politik und Wirtschaft war, dass eine berufliche Ausbil-

dung ein solides Fundament für die weitere Karriere darstellt. Landrat Josef Laumer lobte die Ausbildungsmesse „Angle Dir Deinen Arbeitsplatz“ und bekräftigte seine erneute Teilnahme: „Ich bin gerne wieder dabei. Mit der Messe haben wir im Landkreis eine tolle Möglichkeit, junge Leute an die verschiedenen Ausbildungsberufe heranzuführen. Mir gefällt auch die Performance der teilnehmenden Unternehmen. Das Engagement ist groß. Davon können alle nur profitieren.“

Organisatorin Heckel ging zudem auf die Generation Z (Jahrgänge 1995 bis 2010) ein, die die Firmen

vor Herausforderungen stellt. Junge Menschen dieser Generation achten besonders auf die Work-Life-Balance. Zudem sind sich die potenziellen Auszubildenden bewusst, dass sie auf dem Ausbildungs- und Arbeitsmarkt gefragt sind. Firmen, die keine guten Angebote machen, würden keine Nachwuchskräfte bekommen. Es sei wichtig, dass die Ausbildungsbetriebe, nachdem der Ausbildungsvertrag unterschrieben ist, weiter in ihre Lehrlinge investieren, nicht nur finanziell. Perspektiven und Aufstiegsmöglichkeiten im Betrieb tragen dazu bei, dass Fachkräfte nach der Ausbildung nicht weiterziehen. -ckb-